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                 Protokoll 

                                 der Kirchgemeindeversammlung 
                                 der Ref. Kirchgemeinde Kölliken  
 
Datum und Zeit Sonntag, 18. Juni 2023,11.00 Uhr 
Ort Kirche Kölliken 
Vorsitz Corinne Lieb  
Protokoll Barbara Dudli  
   
 Traktanden 
 1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
 2. Protokoll der KGV vom 25. Februar 2023 
 3. Rechnung 2022, Revisionsbericht 
 4. Wahl eines neuen Mitgliedes in die Kirchenpflege 
 5. Verschiedenes 
  
 

1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 
 
Die Präsidentin, Corinne Lieb begrüsst die Anwesenden und eröffnet die Versammlung. 

 
Einstimmige Wahl der Stimmenzähler: Robert Messer und Therese Vogel 
Anwesende Stimmberechtigte: 33 
Absolutes Mehr: 17 
 
Die Traktandenliste wird in unveränderter Form einstimmig genehmigt. 
 
2. Protokoll der KGV vom 25. Februar 2023 
Das Protokoll wird diskussionslos und einstimmig genehmigt. 
  
3. Rechnung 2022, Revisionsbericht 
Steven Schneider stellt die Rechnung vor, welche Claudia Sommerhalder erstellt hat. 
  
Gerhard Matter verliest den Revisorenbericht.  
Es wurden keine Mängel an der Rechnung 2022 festgestellt. 
Die Versammlung folgte dem Antrag der Revision, die Rechnung 2022 und den Revisionsbericht 
einstimmig zu genehmigen, sowie der Gutsverwaltung und der Kirchenpflege unter Verdankung der 
geleisteten Arbeiten Entlastung zu erteilen. 
 
4. Wahl eines neuen Mitgliedes in die Kirchenpflege  
Die Kirchenpflege schlägt der Versammlung Steven Schneider als neues Mitglied der Kirchenpflege 
vor. Seit Februar 2023 ist Steven Schneider als Gast tätig und betreut das Ressort Finanzen. 
Er stellt sich persönlich vor und stellt sich zur Wahl. 
 
Eingelegte Wahlzettel: 33 
Leere Wahlzettel: 0 
Ungültige Wahlzettel:0 
Absolutes Mehr: 17 
 
Mit 33 Stimmen wurde Steven Schneider unter einem grossen Applaus gewählt. Er nimmt die Wahl 
an. 
 
5. Verschiedenes 
Energieberatungsbericht 
Christian Gamp informiert über das Zustandekommen und die Ergebnisse der Energieberatung für 
die Gebäude unserer Kirchgemeinde. Es wurde eine Energiekommission gebildet. Dank dem 
Energieberatungsbericht kann eine Priorisierung der anstehenden Erneuerungen erfolgen. Die 
Möglichkeit eines Nahwärmeverbundes ist noch offen, die Wärmeerzeugung noch unklar. Christian 
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Gamp berichtet über die möglichen Massnahmen, um Energieersparnisse bei unseren 
Liegenschaften zu erzeugen. Die Auswertung des Energieberichtes wird demnächst als PDF auf 
unsere Webseite gestellt. 
 
Frage aus der Versammlung: In welchem Umfang kann mit einer Unterstützung des Ökofonds 
gerechnet werden? 
Ch. Gamp: Wird die Beantragung genehmigt, beträgt die Maximalentschädigung 25 % des 
Projektes, aber nicht für alle Arbeiten. Der Beitrag würde allenfalls die Planungskosten decken. Die 
Hauptlast liegt immer noch bei der Kirchgemeinde. 
 
Weitere Frage aus der Versammlung: Aus einer früheren KGV-Versammlung wurde gewünscht, die 
Rendite einer Photovoltaikanlage auf dem Arche-Dach zu berechnen. Wurde diese Variante von 
der Energiekommission geprüft? 
Ch. Gamp: Es ist mit Baukosten von ca. Fr. 200 000.— zu rechnen. Um eine effiziente Ausnutzung 
zu gewährleisten, müsste das Arche-Dach isoliert werden. Wenn die Anlage von Investoren gebaut 
und betrieben würde, wäre die Nutzung für die Kirchgemeinde zu gering. Diskussionen zu diesem 
Thema werden weiterhin geführt. Beiträge und Kommentare aus der Kirchgemeinde mit Beispielen 
aus anderen Gemeinden sind willkommen. 
 
Anliegen aus der Versammlung 
Auf das kirchliche und kulturelle Leben in der Kirchgemeinde sollte besonders geachtet werden. 
Das Kirchenmitglied bittet die Kirchenpflege, den Gospelchor weiterhin finanziell zu unterstützen.  
Die Präsidentin informiert, dass ein Gespräch der Chor-Spurgruppe (Susi Bührer, Jörg Pfeuti) und 
Corinne Lieb geplant ist, um eine gemeinsame Lösung zu finden. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass das Geläute der Kirchenglocken Lücken / Aussetzer aufweist. 
Eine Revision der Glockensteuerung ist gefragt. 
 
Des Weiteren ist eine Abklärung für eine Anbringung von versenkbaren Rädchen beim Altarstisch 
gewünscht, damit für die neue Sigristin eine Verschiebung des schweren Tisches zumutbar ist. 
 
Die Bänke und der Platz vor Kirche werden von Radfahrern, Wanderern und Touristen immer 
wieder genutzt, um eine Pause zu einzulegen.  Anliegen aus der Versammlung, mit Freiwilligen die 
Bänke zu schleifen und den Kirchen-Vorplatz mit einem Hochdruckreiniger zu reinigen. Dieser Ort 
soll einladen, Rast zu machen. 
 
Die Präsidentin nimmt die drei Anliegen sehr gerne auf. 
 
Peter Trittenbach berichtet aus seiner Sicht über die Auswirkungen seines reduzierten Pensums 
und dankt den Anwesenden, dass sie sich in der Kirchgemeinde einbringen. Rückfragen zu 
einzelnen Veranstaltungen, die nicht mehr stattfinden können, sind eingegangen.  Es ist oft 
schwierig, weitere Veranstaltungen in den Dienstplan unterzubringen. P. Trittenbach ist froh über 
Mitteilungen und Rückmeldungen aus der Kirchgemeinde. 
 
Zum Abschluss informiert die Präsidentin über das Referendumsrecht. 
 
Ende der Versammlung: 12.10 Uhr 
 
 
Die Präsidentin   Die Aktuarin 
 
 
 
Corinne Lieb   Barbara Dudli 
 


